

de una jeringa de Pravaz, una solución de nitrato de plata al 25 por ciento, lo que produce al cabo de 24 ó 36 horas, algo de rubicundez, ulceracion, y á las 48 horas la expulsion del quiste. Dijo que en ocho ó diez casos que ha tratado por este método, no ha fracasado una sola vez, y que lo aconsejaba por su extrema sencillez.

En seguida el Sr. PRESIDENTE dispuso que en virtud del art. 35 del Reglamento se procediese al nombramiento del socio corresponsal en Cádiz Dr. José Ramon de Torres y Martinez, postulado en la sesion pasada por los Sres. Egea, Soriano, Ramirez Arellano y Ruiz Sandoval.

Recogida la votacion se encontraron 14 votos por la afirmativa y dos por la negativa.

En consecuencia, el Sr. PRESIDENTE declaró electo socio corresponsal en Cádiz al Dr. José Ramon de Torres y Martinez, y acordó se le comunicase su nombramiento, remitiéndole el diploma respectivo y el Reglamento de la Academia.

Se anunciaron los turnos de lectura, tocando para el día 4 de Abril por la seccion de Fisiología al Dr. López y Muñoz, y para el 11 por la de Patología Externa al Dr. Montes de Oca.

Se levantó la sesion á las nueve y cuarenta minutos de la noche, habiendo asistido á ella los Sres. Altamirano, Andrade, Bandera, Caréaga, Carmona y Valle, Dominguez, Egea, Larrea, Lucio, Lugo, Mejía, Orvañanos, Ramirez Arellano, Reyes José María, Reyes Agustin, Ruiz Sandoval, San Juan, Segura, Soriano y el secretario que suscribe.

TOBIAS NÚÑEZ.

---

## REVISTA EXTRANJERA.

---

OPINIONES ACERCA DE LOS «BACILLIUS» DE KOCH, EXAMINADOS EN LOS ESPUTOS DE TUBERCULOSOS, SU VALOR DIAGNÓSTICO Y PRONÓSTICO.—Este punto se halla á discusion en algunas Academias europeas. Algunos médicos han dado un valor exagerado al descubrimiento del Dr. Koch; otros al contrario, le niegan toda importancia. Extractamos para los lectores de nuestra «Gaceta» algunos datos que les pondrán en mejor aptitud de juzgar la cuestion.

«Hiller crée haber adquirido la prueba de que la infeccion de los pulmones por los *bacillus* de la tuberculosis ha tenido lugar en el momento de una hemoptisis precoz, y cuando la percusion, auscultacion, etc., no podian dejar percibir el menor signo de alteracion pulmonar. En el primer enfermo no pudo comprobarlo, lo que atribuye á la insuficiencia de los medios de coloracion empleados para este exámen.

En un segundo caso, examinó los esputos, pasada la primera hemoptisis, y halló los *bacillus*, aunque en muy corto número (tres ó cuatro en todo el campo).

Lichtheim igualmente ha visto casos en que existían en los esputos de tuberculosos, antes de que se pudiera diagnosticar la lesion por los medios ordinarios; pero considera, por otra parte, como condicion indispensable para la aparicion de los *bacillus* en los esputos, la existencia de comunicacion entre el sitio de las lesiones pulmonares y las vías respiratorias. Esta opinion va en desacuerdo con la de Balmer y Fraentzel.

Puttmann ha examinado cien preparaciones de esputos dados por tísicos, ha podido comprobar la presencia de los *bacillus* de Koch, en la cuarta parte de estas preparaciones. Él concluye que la investigacion repetida de estas algas en los esputos, constituye un excelente medio de corroborar el diagnóstico de la tuberculosis pulmonar cuando el exámen físico del pecho deja lugar á duda.

Ziehl ha obtenido resultados contradictorios: en varios casos de diagnóstico dudoso halló los *bacillus*: en un hecho bien claro, no pudieron encontrarse. Lichtheim y d'Espine han observado lo mismo.

Dettweiler y Meisson, sobre 87 enfermos examinados y que presentaban los signos clínicos indudables de la tuberculosis pulmonar, hallaron los *bacillus* en los esputos de 85. El exámen dejaba percibir tambien fibras elásticas.

Cramer, sin negar el valor diagnóstico de los *bacillus* de Koch en los esputos de tuberculosos, añade que los ha hallado en las evacuaciones, tanto de tísicos como en las de veinte personas sanas, y daban con los procedimientos de coloracion de Koch y d'Ehrlich, las mismas reacciones que los *bacillus* de la tuberculosis.

Giacome y Menche obtienen resultados enteramente opuestos. El último atribuye á error las aserciones de Cramer.

Respecto al pronóstico, los partidarios de Koch creen poderlo fundar perfectamente en la tuberculosis, del número y desarrollo de los *bacillus* hallados en los esputos.

Cuando la tuberculosis evoluciona lentamente, cuando sufre un tiempo de detencion, no solamente los *bacillus* se vuelven ménos numerosas en los esputos, sino aun aparecen más delgados y frecuentemente desprovistos de esporos. Lo contrario se observa cuando la enfermedad se agrava. Encendida la fiebre hética, los *bacillus* aparecen más numerosos y mejor desarrollados. La inversa tiene lugar cuando la fiebre se abate.»

Toca á la experiencia posterior decidir la verdad, en una cuestion tan debatida por los médicos alemanes.

---

## BIBLIOGRAFIA.

---

ABSCESSOS DE LA FOSA ILÍACA.—El alumno D. Francisco Vargas ha presentado al Jurado de exámen profesional, una Tesis cuyo título es el que encabeza estas líneas.